
 

              №  21  лістапад  2010 г.   Выдаецца 
з студзеня 2007 г. 

Сообщение Центральной комиссии Рес-
публики Беларусь по выборам и проведе-

нию республиканских референдумов 
     18 ноября 2010 г. Центральной комиссией Респуб-
лики Беларусь по выборам и проведению респуб-
ликанских референдумов зарегистрированы канди-
датами в Президенты Республики Беларусь: 

       КОСТУСЁВ Григорий Андреевич, 17 апреля 1957 
года рождения, заместитель генерального директо-
ра общества с ограниченной ответственностью 
«Освейская строительная компания», проживает в 
городе Шклове Могилевской области, член Партии 
БНФ; 

       ЛУКАШЕНКО Александр Григорьевич, 30 августа 
1954 года рождения, Президент Республики Бела-
русь, проживает в городе Минске, беспартийный; 

МИХАЛЕВИЧ Алексей Анатольевич, 15 мая 1975 
года рождения, юрисконсульт частного унитарного 
предприятия по оказанию услуг «Агентство перево-
дов и юридических услуг Михалевича», проживает 
в городе Минске, беспартийный; 

НЕКЛЯЕВ Владимир Прокофьевич, 11 июля 1946 
года рождения, исполнительный директор Между-
народного общественного объединения социаль-
ной поддержки детей и молодежи «Забота», прожи-
вает в городе Минске, беспартийный; 

РОМАНЧУК Ярослав Чеславович, 10 января 1966 
года рождения, исполнительный директор Аналити-
ческого центра «Стратегия», проживает в городе 
Минске, член Объединенной гражданской партии; 

РЫМАШЕВСКИЙ Виталий Анатольевич, 3 марта 
1975 года рождения, заместитель председателя по 
международным связям Республиканского общест-
венного объединения «Христианская деловая ини-
циатива», проживает в городе Минске, беспартий-
ный; 

САННИКОВ Андрей Олегович, 8 марта 1954 года 
рождения, политический обозреватель издатель-
ского частного унитарного предприятия «Народная 
Воля», проживает в городе Минске, беспартийный; 

СТАТКЕВИЧ Николай Викторович, 12 августа 
1956 года рождения, руководитель представитель-
ства Белорусского Независимого профсоюза горня-
ков, химиков, нефтепереработчиков, энергетиков, 
транспортников, строителей и других работников 
города Минска, проживает в деревне Ждановичи 
Минского района Минской области, беспартийный; 

ТЕРЕЩЕНКО Виктор Иванович, 30 января 1950 
года рождения, председатель Совета Ассоциации 
малого и среднего предпринимательства, прожива-
ет в городе Минске, беспартийный; 

УСС Дмитрий Иванович, 10 июня 1971 года рож-
дения, директор общества с дополнительной ответ-
ственностью «Тривиум», проживает в городе Мин-
ске, беспартийный. 

   «Брылёўскія 
далягляды» 

прапануюць сваім 
чытачам азнаёміцца 

з кандыдатамі  
на пасаду 

Прэзідэнта 
Рэспублікі 
Беларусь,  

таму што гэта 
складаны выбар,      
і ён павінен быць 

дакладным               
і асэнсаваным. Бо ад гэтага залежыць  

будучыня і кожнага з нас,  і нашай дзяржавы. 

Родился 15 мая 1975 года в 
г.Минске в семье научных сотруд-

ников Академии наук БССР.  
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■   Учился в математической школе № 19 г. Минска, Белорусском гуманитарном лицее. 
■   В 1997 году окончил юридический факультет Белорусского государственного университета по спе-
циальности «политолог-юрист». Во время учебы в университете возглавлял Объединение Белорус-
ских Студентов — общественную организацию, защищающую права учащихся белорусских вузов. 
■   Стажировался в Варшавском (Польша) и Оксфордском (Англия) университетах. 
■  В 1997 году, по окончании университета, создал и возглавил организацию, которая занималась 
молодёжными обменами и туризмом и благодаря которой более 2000 молодых людей смогли побы-
вать в странах Западной и Центральной Европы. 
■  С 2000 года работал заместителем директора, генеральным директором СП «Аркадия», специали-
зировавшегося на туристическом бизнесе.  
■  С 2005 г. — антикризисный управляющий, аккредитованный Министерством экономики РБ. 
■  В 2007—2008 гг. — юрисконсульт Ассоциации инвалидов войны в Афганистане. 
■  В 2008—2010 гг. — юрист Белорусского независимого профсоюза. 
■  В 2004—2008 гг. — заместитель председателя партии БНФ.  После выдвижения на пост председа-
теля партии в 2008 г. и предложения программы по ее реформированию исключен из организации за 
публичную критику руководства. 
■ С 2003 по 2007 гг. — депутат Пуховичского районного совета Минской области, координатор Ас-
самблеи депутатов местных советов. В то же время — издатель газеты «Регион» (г.Марьина Горка 
Минской области), инициатор ряда решений по расширению полномочий органов местного само-
управления. 
■  27 января 2010 года публично объявил о начале своей кампании по выдвижению на пост прези-
дента Республики Беларусь в качестве независимого кандидата. 
■  27 мая 2010 года представил тезисы своей предвыборной программы "Беларусь: стратегия эволю-
ции".  Программа состоит из трех ключевых разделов: экономический рост, эффективное государст-
во и активное общество. 
■  24 августа 2010 года возглавил объединение "За модернизацию”.  
■  Беспартийный. 
■  Женат, отец двух дочерей.  Супруга Милана — учитель английского языка.  Дочери: Леся, 2000 го-
да рождения, и Алёна, 2009 года рождения. 

Лидер движения "За модернизацию", претендент на пост Президента Беларуси  
Алесь Михалевич отвечает на вопросы… 

 
-    Алесь  -  это ваше настоящее имя или псевдоним? 

-  Алесь - моё настоящее имя. Сотрудники минского ЗАГСа отказали родителям в оформлении 
документов на такое имя, поэтому в них я значусь как Алексей. 

- Спадар Алесь, Вы прапануеце "падзел шасці існуючых цяпер абласцей на 17 
адміністрацыйна-тэрытарыяльных адзінак - “паветаў".  А ці можаце агучыць - чаму?  Бо ўсе не-
як звыкліся з тэрытарыяльнай сістэмай, якую маем сёння… 

-  Гэты падзел у першую чаргу неабходны для істотнага павышэння ролі муніцыпальнага сама-
кіравання.  У ЕС і ЗША яно ўжо даказала сваю эфектыўнасць. Перакананы, што нам трэба актыўна 
пераймаць гэты вопыт. Ёсць і іншыя плюсы. Напрыклад, натуральнае скарачэнне чыноўнікаў за кошт 
памяншэння на адін узровень існуючай мадэлі прыняцця рашэнняў. 

-  Как РБ улучшить отношения с ЕС и РФ, без частичной утраты национального суверенитета и 
ухудшения социальных параметров? Или где и чем можно поступиться? 

-  Сейчас  и  для ЕС  и для РФ важна предсказуемость, четкое выполнение взятых обязательств.  Если 
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новый президент не будет сам настроен на час-
тичную потерю суверенитета, то ни Запад, ни Вос-
ток не будут подталкивать Беларусь к этому. По-
ступаться национальным суверенитетом для 
улучшения отношений с соседями нет необходи-
мости. 

-  Будет ли у президента Михалевича масштаб-
ная приватизация госсобственности? Кто бу-
дет за нее отвечать?  
-  Приватизация будет, но вопрос ее масштаба 
для меня вторичен, за цифрами гнаться нет смыс-
ла. Значение имеет эффективность предприятия, 
а не то, кому оно принадлежит. Отвечать будет 
отдельное агентство (комитет государственного 
имущества), работу которого будет контролиро-
вать подотчетная парламенту прокуратура. 

-  Чем вызвана озабоченность кандидата Ми-
халевича "китайским фактором"? 

- Тем, что Китай - это яркий пример непрозрачной 
системы, изъеденной коррупцией. 

-  Нужно ли (и какими методами) белорусскому 
государству бороться за прирост населения? 

-  Прирост населения не должен являться самоце-
лью. Сейчас необходимо сосредоточится на бла-
гоприятствующих ему условиях, достойном уров-
не жизни. Кроме повышения рождаемости, это по-
ложительно скажется на продолжительности жиз-
ни людей, снизит число суицидов (по которым Бе-
ларусь занимает одно из первых мест в мире). 

-  Какое место на рынке труда займут по мне-
нию Михалевича уволенные, в соответствии с 
его программой, сотрудники идеологических 
отделов? Есть ли им место в малом / большом 
бизнесе? 

-  По счастью их не очень много. Место на рынке 
будут занимать согласно своему опыту и умени-
ям. Пусть работают там, где сочтут нужным. Пре-
пятствий для их вхождения бизнес не будет. 

-  Армия нейтральной Беларуси будет продол-
жать использовать советский патрон или по-
степенно, с реформой и закупкой новых воо-
ружений, перейдет на НАТО-вский?  

- Будет проведена постепенная модернизация 
армии, в ходе которой для её нужд будут закупле-
но более современное вооружение. Главным кри-
терием при этом должно быть соотношение цена-
качество. 

-  Алесь, какую политику Вы намерены прово-
дить в отношениях с Россией и Украиной? Нет 
ли планов по поводу упрощения пересечения 
границ между этими соседскими державами? 

-  Добрососедскую политику. С Россией и так гра-
ницы фактически нет, с Украиной будем обсуж-
дать упрощение. В интересах всех трех стран, 
чтобы транспорт подолгу не простаивал на грани-
це. 

- Алесь, Вы были связаны с туристическим 
бизнесом. Скажите, пожалуйста, как Вы увели-
чили бы привлекательность Беларуси для 
иностранных туристов? 

-  Во-первых, у 
нас на обе ноги 
хромает туристи-
ческая инфра-
структура. Напри-
мер, приезжаю-
щие на Нарочь 
туристы встреча-
ют практически 
полное отсутст-
вие частных гос-
тиниц, кафе и 
ресторанов, раз-
в л е к а т е л ь н ы х 
центров. Что уже 
говорить о менее 
известных местах 
о т д ы х а .  В о -
вторых, недоста-
точно внимания 
уделяется историческим и культурным памятни-
кам. Например, хотя исторический центр Гродно 
является кандидатом на включение в список все-
мирного культурного наследия ЮНЕСКО, но жи-
тели города уже не раз привлекали внимание к 
необдуманным строительным проектам. Нацио-
нальные исторические памятники категорически 
не должны приноситься в жертву сиюминутной 
выгоде. 

-  Собирается ли Михалевич повысить удель-
ный вес сектора материального производст-
ва, понизить или считает, что свободный ры-
нок сам всех расставит? 

-  Удельный вес сектора материального произ-
водства должен быть в несколько раз выше не-
материального производства и инфраструктуры 
вместе взятых. Иначе нарушается равновесие 
между секторами, появляются так называемые 
"пузыри", которые рано или поздно приводят к 
кризисам. И мы видим, что свободный рынок тут 
не справляется, к сожалению. Так что придется 
стимулировать повышение удельного веса секто-
ра материального производства, хотя это будет 
не просто.  

-  Каким методом собираетесь выходить на 
рынки третьих стран ? 

- Рецепты выхода на новые рынки и закрепления 
на них не новы: предлагать продукцию надлежа-
щего качества по конкурентоспособным ценам, 
активно продвигать её.  Что касается инвесторов, 
то "сборочному цеху СССР" по силам в перспек-
тиве стать одним из сборочных цехов Европы. В 
России, где средний уровень заработной платы 
выше, уже открыто не одно такое производство. 
Особенно показателен успешный опыт Леноблас-
ти, которая в середине 90-х входила в число эко-
номически наиболее депрессивных регионов. 
Серьезный подход к стратегическому планирова-
нию достаточно быстро вывел ее в первую десят-
ку, если не пятерку.  

-  Не считаете ли Вы, что прослушивание по-
псы и блатняка необходимо запретить не то-
лько в маршрутных такси, но и во всех обще-
ственных местах?  

www.ka
mun

ika
t.o

rg



  

БРЫЛЁЎСКІЯ  ДАЛЯГЛЯДЫ 
 № 21 лістапад  2010 г. 

-- Проблема не в музыкальных направлениях, а в 
фактической пропаганде криминального образа 
жизни.  Ценители данной субкультуры могут про-
должать ею наслаждаться. Но её необходимо ог-
раничивать, не допускать в общественные места. 
Так же, как матерные частушки, например. 

-  Как планируется проводить обучение чинов-
ников белорусскому языку? 

- Обучение не будет жёстким. Каждый сможет 
выбрать удобную ему форму обучения: самостоя-
тельно повышать свой уровень или быстро обу-
читься на курсах. Можно отметить, что уже сего-
дня роль белорусского языка в ряде госструктур 
заметно повысилась, будем усиливать этот про-
цесс. 

-  Что кандидат понимает под модернизацией и 
как он собирается ее осуществлять? 

-- Будем создавать соответствующие условия, 
делать максимально привлекательными прямые 
инвестиции, прежде всего в обновление средств 
производства. 

- Что будем делать с немодернизиуремыми 
предприятиями, которые легче разрушить и на 
них месте построить новые, (дешевле будет)? 
И что будем делать с рабочими на них? 

- Должен начать полноценно работать закон о 
банкротстве. Тут как раз рынок сможет всё опре-
делить. Для рабочих нужно создавать новые мес-
та. В один день немодернизируемые предприятия 
не исчезнут. Развитие малого и среднего бизнеса 
в значительной степени смягчит последствия лик-
видации этих убыточных предприятий. 

-  Что кандидат думает о пенсионном возрасте 
и каким способом собирается обеспечить пен-
сионные выплаты в будущем?  

- Понятно, что повышение пенсионного возраста 
автоматически сделает фонд социальной защиты 
профицитным на ближайшие 5-10 лет, ведь опре-
делённая часть расходов отложится. Но к реше-
ниям об изменении пенсионного возраста нужно 
подходить крайне осторожно. Важно четко пони-
мать возможные последствия и не допустить 
стратегической ошибки. Кроме того, изменение 
пенсионного возраста не должно быть самоце-
лью. Главный приоритет - улучшение качества 

жизни пожи-
лых людей. 
Есть  интерес-
ные предло-
жения по воз-
можной пен-
сионной ре-
форме. На-
пример, воз-
можность по-
лучения овдо-
вевшим суп-
ругом пенсии 
на основе 
пенсии умер-
шего супруга, 
если она бы-
ла выше. Всё 

это  будет тщательно проанализировано.  Для 
обеспечения выплат стоит обратить внимание на 
российский опыт существенного снижения так 
называемых "выплат в конвертах". Плюс вводить 
накопительный компонент. Причем не ту условно-
накопительную систему, которая рассматривает-
ся сегодня как основная альтернатива сущест-
вующей. Часть средств должна идти в реальное 
накопление. 

- Какие приоритеты "в модернизации"? Кто 
наши инвесторы, Запад, Ближний Восток, Ки-
тай, Россия, Штаты и каким образом они нач-
нут вкладывать в нас и почему они это не де-
лали до сих пор? 

- Нужна экстренная модернизация экономики, 
которая невозможна без модернизации осталь-
ных сфер -- экономической, социальной, культур-
ной и политической. Наибольшую роль должны 
сыграть страны, преуспевшие в своём развитии - 
страны Западной Европы, Северной Америки и 
Юго-Восточной Азии (Тайвань, Япония, Сингапур, 
Южная Корея и др.). Отношения с Россией и Ве-
несуэлой по-прежнему будут поддерживаться и 
развиваться. Зависимость Беларуси от Китая 
должна быть минимальной. Для привлечения 
инвестиций нужно провести ребрендинг Белару-
си. Он предполагает уход от репутации заповед-
ника коммунизма и выстраивание в глазах миро-
вой общественности образа надёжного партнёра, 
снятие удавки с бизнеса и проведение вменяемой 
политики в сфере образования. Необходимо соз-
давать понятные, прозрачные условия. Междуна-
родный бизнес ищет возможную прибыль, но су-
ществующие у нас условия ее не гарантируют. 
Например, отпугивают попытки переложить на 
инвесторов часть социальных обязательств госу-
дарства.  Добавлю, что модернизация - это не 
"прожект" и не междусобойчик. Это программа 
жизненно необходимого реформирования стра-
ны. В её реализации будут участвовать специали-
сты разного профиля, объединенные идеей пре-
образования Беларуси в современное высокораз-
витое государство. 

- Каким образом будем бороться с реальной 
безработицей? Или у нас все нормально в 
этом вопросе, безработица менее 1% - успех 
власти? 
- Создавать рабочие места и готовить специали-
стов, востребованных экономикой. 

- Уважаемый Алесь, каким вы видите разви-
тие белорусской культуры: кинематографа, 
музыки, литературы, сценических жанров?  
Какую помощь должно оказывать государство 
деятелям искусства? 

-  В моей программе предусматривается конкурс-
ная поддержка литераторов, музыкантов, худож-
ников, творческих коллективов и киноискусства. 
Полагаю, что и нынешним руководством делает-
ся немало в этой области. Однако слишком часто 
чиновники на свой вкус определяют, что является 
искусством, а что - нет. Такого вмешательства в 
эти сферы быть не должно. 

-- Як Вы ставiцеся да адмены смяротнага па-
карання?  
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--  Пакуль за мараторый на выкананне.  У пер-
спектыве за адмену. 

--  Вы говорили, что вопрос об изменении го-
сударственных символов будет рассматри-
ваться парламентом, Но вы этого не особо 
хотите.  Почему? 

--  Лічу, што такія пытанні павінны вырашацца ка-
легіяльна, заканадаўчай уладай. Прэзідэнт -- гэта 
кіраўнік выканаўчай улады і ён не павінен ініцыя-
ваць рэферэндумы на падобную тэму. Гэта мая 
прынцыповая пазыцыя. Інакш мы можам дайсці 
да таго, што кожны наступны прэзыдэнт пачне 
мяняць пад свае густы сімволіку ў прыватнасьці і 
канстытуцыю ў цэлым.  

-- Будете ли вы возвращать бел-чырвона-
белый флаг и герб “Погоня”? 

--  Парламент будзе мець права іх вярнуць. Для 
мяне асабіста гэта нашыя нацыянальныя сімва-
лы.  

--  Чаму спадар Міхалевіч Вы лічыце, што бы-
лыя вайскоўцы павінны мець права на жытло 
пад Менскам, а брыгадзір Пятроў з калгаса "За 
Радзіму" не павінен гэтага мець?   

--  Таму што вайскоўцы рызыкуюць сваім жыццём. 

-- Уважаемый Алесь, уточните, пожалуйста, 
что Вы имели ввиду, когда говорили, что се-
риал "Крёстный батька" Вас "не впечатлил"? 

-- Згаданыя фільмы ня неслі ў сабе нічога нова-
га, ды і зроблены былі відавочна спехам, у стылі 
савецкай прапаганды. Пачуўшы, што Крэмль аб-
вясціў інфармацыйную вайну, я асабіста чакаў 
чагосці большага, чым перамантаванне старых 

матэрыялаў Ха-
шчавацкага і 
Шарамета. Але 
справа нават ня 
ў тым, што нічо-
га новага на гэ-
тую тэму сёння 
сказаць ужо ня-
ма чаго. Рассле-
даванне згада-
ных фактаў у 
прынцыпе спра-
ва не кандыда-
таў і нават не 
будучага прэзі-
дэнта. Прэзі-
дэнт павінен за-
бяспечыць рэ-
альны падзел 
уладаў, незале-
жны суд, а не арганізоўваць карныя працэсы. Ка-
лі вам патрэбен новы Лукашэнка, які на падставе 
гэтых фільмаў пасадзіць у турму старога Лука-
шэнку, дык я не ваш кандыдат. 

--  Алесь, вядома, што сённяшняя ўлада не 
пераносіць крытыкі ў свой бок. Скажыце, калі 
ласка, як асабіста Вы ставіцеся да крытыкі? 

--  Крытыку з аргументамі ўспрымаю, здольны да 
самакрытыкі.  

--  Вы верыце ў тое, што пераможаце? 

--  Я спакойна іду да мэты, і мне ніхто ў жыцці не 
перашкаджаў і не перашкаджае. Я проста выка-
рыстоўваю абставіны, каб эфэктыўна рабіць 
сваю працу. 

Центризбирком обнародовал 
декларации о доходах и 

имуществе  
кандидатов в президенты 

Беларуси за 2009 год 
    Доход руководителя сою-
за "За модернизацию" Алеся 
Михалевича задекларирован 
в сумме 75 млн. 392 тыс. 700 
рублей, его жены Миланы - 8 
млн. 328 тыс. 104 рубля. В 
совместной собственности 
супругов находится полови-
на доли в квартире в Минске 
общей площадью 42,8 кв. м, 
легковой автомобиль "Шко-
да Фелиция комби" 2000 го-
да, а также 100% уставного 
фонда ЧУП по оказанию ус-
луг "Агентство переводов и 
юридических услуг Михале-
вича". Кроме того, жена кан-
дидата в президенты владе-
ет квартирой в Минске об-
щей площадью 37,1 кв. м и 
одной четвертой доли в 
квартире общей площадью 
42,8 кв. м.  
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     Хотя мы разговариваем на разных языках, ходим в разные церкви, имеем разные взгля-
ды на жизнь и происхождение, однако все вместе мы формируем единый и неделимый бе-
лорусский народ – народ, который является наивысшим источником власти на террито-
рии Республики Беларусь. Каждый из нас наделен обязанностями и неотъемлемыми права-
ми, к которым относятся свобода, справедливость и стремление к счастью. Именно для 
реализации таких прав наши предки сражались за белорусскую землю и ее независимость. 
Именно для реализации таких прав я баллотируюсь кандидатом в Президенты Республики 
Беларусь. 
     Я убежден, что экономический рост, эффективное государство и активное общество 
в состоянии сформировать экономический, институциональный и социальный капитал 
нашей страны, который позволит Беларуси претендовать на роль цивилизационного ли-
дера Восточной Европы. Этого можно достичь. Я верю в Нашу Беларусь и верю в ее по-
тенциал, и точно знаю:  У НАС ВСЁ ПОЛУЧИТСЯ! 
                                                                                                                                       Алесь МИХАЛЕВИЧ 

ны заўсёды і былі та-
кімі -- мэтанакірава-

нымі, адкрытымі і зразумелы-
мі. Мне часта даводзілася су-
стракацца і з Алесем Міхалеві-
чам, і з Рыгорам Кастусёвым - 
і кожны раз я атрымліваў за-
рад бадзёрасці, аптымізму і яс-
нага разумення нават самых 
складаных акалічнасцей наша-
га няпростага жыцця. А чэгева-
раўская нябрытасць Міхалеві-
ча мінулых часоў надавала 
асаблівы, “рэвалюцыйны”, ім-
пэт кожнаму ягонаму слову… 
                                 М. ЯЦКОЎ. 
На фотаздымку: Мікола Яц-
коў, Алесь Міхалевіч і Рыгор 
Кастусёў.   17 лістапада 2007 г. 
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■  Родился 8 марта 1954 года в Минске. Его дед, 
Константин Санников, белорусский режиссёр, 
народный артист БССР, один из основателей 
Национального Купаловского театра. 
■  Окончил переводческий факультет Минского 
государственного института иностранных язы-
ков.  
■  В  Пакистане  и  Египте  работал  в  нефтяной 
компании и на строительстве алюминиевого завода.  
■  В 1980-1981 годах работал в Обществе дружбы с зарубежными странами. 
■  В 1982-1987 годах работал в Нью-Йорке в секретариате ООН. 
■ В 1989 году закончил дипломатическую Академию Министерства иностранных дел СССР в 
Москве. 
■  В 1992-1995 году возглавлял белорусскую делегацию на переговорах по обычному и ядерно-
му разоружению с правом подписи от имени страны. 
■  В 1993-1995 годах Андрей Санников работал советником представительства Республики Бе-
ларусь в Швейцарии. 
■  В 1995-1996 годах заместитель министра иностранных дел Беларуси. 
■  Имеет ранг Чрезвычайного и Полномочного Посла. 
■  Кроме родного белорусского, свободно владеет также русским и двумя иностранными язы-
ками (английским и французским). 
■  В ноябре 1996 года, накануне референдума, поднимавшего различные вопросы, в том числе 
существенное расширение прав президента и переход республики из парламентско-президент-
ской в президентскую, подал в отставку в знак протеста. 
■  В 2008 году Андрей Санников вместе с другими политиками стал инициатором гражданской 
кампании «Европейская Беларусь», которая ставит своей целью вступление Беларуси в Евро-
пейский Союз.  
■ В 1998-2002 – ректор Народного университета, неформального образовательно-просвети-
тельского проекта. 
■  2005 год - Лауреат международной премии имени Бруно Крайского в области защиты прав 
человека. 
■  Женат, имеет двух сыновей.  Супруга – известная белорусская журналистка Ирина Халип. 

Центризбирком обнародовал 
декларации о доходах и имуществе  
кандидатов в президенты Беларуси 

за 2009 год 
    Лидер кампании "Европейская 
Беларусь" Андрей Санников дохо-
дов в 2009 году не имел, а его жена 
Ирина заработала 573 тыс. 50 рос-
сийских рублей. В собственности 
кандидата в президенты находится 
жилой дом в деревне Мажница Бо-
рисовского района Минской облас-
ти общей площадью 67,2 кв. м, 
квартира в Минске общей площа-
дью 44,3 кв. м, гараж в Минске, ав-
томобиль "Опель-Вектра" 1996 года 
выпуска и 72 чека "Имущество". Его 
жена владеет квартирой в Минске 
общей площадью 107,9 кв. м. В со-
вместной собственности супругов 
находится легковой автомобиль 
"Тойота Кэмри" 2005 года выпуска. 

-- Вы заявили, что ваша цель не игра в выборы, а 
смена власти. Вы не боитесь обвинений в экстре-
мизме, в призывах к насильственной смене вла-
сти? 

-  Нет. Я хочу реализовать свое законное право на сме-
ну власти. А насилие мы видели только со стороны 
властей. Я приверженец принципов ненасильственного 
сопротивления и отрицаю насилие напрочь. Перемены 
должны происходить ненасильственным путём. Есть 
закон и есть записанное во Всеобщей декларации прав 
человека право избирать открыто тайным голосовани-
ем без фальсификаций своё правительство. 

--  Как вы будете этого добиваться? 

--  Через поддержку народа. 

- Избирателей всегда интересует информация о 
доходах кандидатов в президенты.  Вы обеспечен-
ный человек? 
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“БРЫЛЁЎСКІЯ ДАЛЯГЛЯДЫ” 
Инфармацыйна-грамадскі бюлетэнь 

в.Брылі Магілёўскага раёна 
Магілёўскай вобласці, 
Рэспубліка Беларусь. 

Заснавальнік - М.А.Яцкоў 

Адказны за выпуск - 

Мікалай Адамавіч ЯЦКОЎ 
Адрас: 213107 Магілёўскі раён, в.Брылі, 

вул. Юбілейная  6 - 7  
тэл. маб. +375293732886 

e-mail:  bryli@mail.ru 

Матэрыялы друкуюцца на мове аўтараў. 
Звярстана і надрукавана  

на ўласным абсталяванні. 
Падрыхтавана да друку 20.11.2010.  21.00. 

Наклад  100  асобнікаў. 
Распаўсюджваецца бясплатна. 

   Андрей 
Санников 
  с женой 

Ириной 
 

- Я нормально себя чувствую. Я достаточно дол-
го работал за границей – были накопления. 

- Но вы с 1997 года не работаете… Прошло 13 
лет, любой избиратель задаст вопрос, на что 
вы живете? 
- Я после смены власти расскажу, на что я живу. 
Это вопрос крайне некорректный. Я 15 лет рабо-
тал за границей. Это была достаточно высокооп-
лачиваемая работа и возможность накоплений у 
меня была. 

- У вас есть зарубежные счета? 

- Нет. 

- В вашем досье значится, что сразу после 
окончания иняза вы работали в Пакистане в 
нефтегазовой корпорации. Мог ли молодой 
специалист работать в Пакистане, в такой об-
ласти, не будучи шпионом? 

- Я был переводчиком. Все выпускники перево-
дческого факультета работали за границей. Вы 
считаете, что все, кто после вузов работал за 
границей, были шпионами? А в Пакистане я при-
коснулся к тому, что сегодня является главным 
инструментом политики: нефти и газу. 

- Вернемся к вашим планам. Вы сторонник 
строительства АЭС в Беларуси? 

- Я сторонник всестороннего рассмотрения этого 
вопроса и сторонник того, чтобы при Лукашенко 
строительство АЭС не начиналось. Это небезо-
пасно. Я работал в Швейцарии и видел, что там 
есть АЭС в сейсмоопасных районах, во Франции 
я видел АЭС в горах. С другой стороны, есть при-
мер Австрии, которая сознательно отказалась от 
ядерной энергии и успешно развивает альтерна-
тивные источники энергии. 

- Еще одно спорное ваше заявление: вы про-
тив парламентской республики и считаете, 
что это ведет к хаосу. Это так? 

- Да, я считаю, что переход в данный момент к 
парламентской республике опасен и приведет к 
хаосу. Мы будем заниматься только приспособ-
лением этой модели к общественным и государ-
ственным интересам. На переходный период 
нужна президентская власть, но при моменталь-
ном введении принципа разделения властей. 

- Необходимо ли возвращаться к прежним 
государственным символам? 

- Я за возвращение к тем символам, которые 
были утверждены, когда страна находилась на 
подъеме. Нынешние символы – символы другой 
модели Беларуси, но ни в коем случае нельзя 
допускать неуважения к ним, хотя бы исходя из 
того, что выросло поколение, которое не помнит 
других. 

--  У  вас обширные политические  и  экономи- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ческие планы.  А есть ли у вас связи, всё это 
реализовать? 

- Я учился в Москве: на курсах переводчиков 
ООН и дипакадемии СССР. Однокашники, те с 
кем я работал и пересекался, работают практи-
чески везде – в правительстве, в администрации 
президента, в МИД. В Штатах, в Европе хорошие 
контакты. Связи с отцами экономических реформ 
в Восточной Европе тоже очень серьезные. Есть 
обещания даже пакета документов, как проводи-
лись реформы в Восточной Европе, на русском и 
английском. 

- Вы идете на выборы на фоне сине-звезд-
ного флага Европейского Сообщества. Это, 
безусловно, привлекает молодежь. Но на не-
давней пресс-конференции вы явно отдали 
предпочтение политике России в отношении 
белорусских выборов… 

-  Нет никакого противоречия. Стратегическое 
направление - интеграция в Евросоюз и партнер-
ство с Россией. Нам нужно сделать экономику 
сочетаемой и с российской, и с европейской. Для 
этого нужно провести те преобразования, кото-
рые были проведены всеми нашими соседями,   
я имею в виду модернизацию экономики. Мы 
хотим двигаться в ту же сторону, используя и 
наше географическое положение, и наш потен-
циал: достаточно квалифицированную рабочую 
силу, научные, промышленные центры и т.д. 

-- России не надо бояться? 

-  Да, Россия – империя. Надо понимать, что Рос-
сия в ближайшее время не будет претендовать 
на членство в ЕС, потому что Россия будет со-
храняться как центр силы. Это объективно. Нуж-
но эти реалии использовать в своих интересах и 
предлагать и России, и Европе ту модель, кото-
рая будет работать в общих интересах. 
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